



© ADRA Ukraine

## Wie ADRA seit Kriegsbeginn in der Ukraine und den Nachbarländern hilft

Liebe Leserin, lieber Leser,

ADRA hilft den Menschen in der Ukraine und in den Nachbarländern. **Bisher konnten wir über 550.000 Männern, Frauen und Kindern helfen.** All dies ist nur dank unserer Spenderinnen und Spender möglich. **Im Namen der ukrainischen Familien danken wir Ihnen von ganzem Herzen für Ihre Hilfe.**

Nach einem Jahr Krieg in der Ukraine möchten wir Ihnen zeigen, wie Ihre Spende ganz konkret hilft:

„ADRA hat uns geholfen, gut durch den Winter zu kommen. Vielen Dank!“ Das sind die Worte der jungen Mutter Anna (Foto), die mit ihren beiden Töchtern vor den Kämpfen aus Mariupol fliehen musste. Nur das Nötigste konnten sie mitnehmen. „Die Stadt liegt in Trümmern und wir haben alles verloren, was uns wichtig war“, erzählt sie.

„Als wir in Kiew ankamen, war ich erleichtert, meine Kinder in Sicherheit zu wissen. Zu Beginn des Krieges waren Freunde von uns ins Ausland gegangen. Sie boten uns an, in ihrem Haus in Kiew zu wohnen. Die Kämpfe hatten ihre Spuren hinterlassen. Das Haus hatte keine Fenster mehr. Aber wir konnten es uns nicht leisten, neue Fenster zu kaufen. Also haben wir ADRA um finanzielle Hilfe gebeten. Wir bekamen sofort Unterstützung und konnten neue Fenster einbauen lassen. Schon in Mariupol kamen wir zum ersten Mal mit ADRA in Kontakt, als die Organisation uns in der schweren Zeit der Belagerung mit Lebensmitteln und Trinkwasser versorgte. Ohne diese Hilfe hätten wir keinen Platz zum Leben gehabt, denn ohne Fenster ist es im Winter zu kalt“, sagt Anna. Die Familie ist sehr dankbar für die sichere und warme Unterkunft. „Es ist schön zu wissen, dass wir nicht allein sind. Wenn man sieht, wie viele Menschen bereit sind, einem zu helfen, hat man keine Angst mehr“, fügt Anna hinzu.



## ADRA-Nothilfe für die Ukraine



878 Tonnen  
Hilfsgüter verteilt



13 Krankenhäuser  
erhielten Ausstattung und  
Medikamente



36.831 Menschen  
evakuiert



42.500 Menschen in  
Notunterkünften beherbergt



80.000 Geflüchtete  
erhielten finanzielle Soforthilfen



5 Feuerwehrfahrzeuge  
für Kiew und Cherson

In diesen Tagen jährt sich der Krieg in der Ukraine zum ersten Mal. Auch wenn wir uns nichts sehnlicher wünschen als Frieden, sind wir dankbar, dass wir mit Ihrer Unterstützung den Familien beistehen können.

Erfahren Sie hier mehr über die verschiedenen Hilfen von ADRA und wie Sie die ukrainischen Familien weiter unterstützen können: [Nothilfe Ukraine](#)

[JETZT SPENDEN](#)

Herzlichen Dank für Ihre Spende!

Ihr Team von ADRA Deutschland e.V.

PS: In der Ukraine leben viele Familien ohne zuverlässige Strom- und Wasserversorgung. ADRA hilft diesen Familien mit Winterhilfe und Reparaturen an beschädigten Häusern. Auch Sie können helfen! **Mit 100 Euro übernehmen Sie die Mietkosten für eine Flüchtlingsfamilie in der Ukraine. [JETZT SPENDEN](#)**

### FOLGEN SIE UNS:



### UNSER SPENDENSERVICE

Liane Gruber und Reinhild Mainka  
spenden@adra.de | + 49 6151 8115 - 19

### SPENDENKONTO

ADRA Deutschland e.V.  
IBAN: DE87 6602 0500 0007 7040 00  
SWIFT/BIC: BFSWDE33KRL  
Bank für Sozialwirtschaft



### IHRE SPENDE KOMMT AN!

91% Projektarbeit  
9% Gewinnung von Neuspender:innen

### FOLGEN SIE UNS:



ADRA Deutschland e.V.  
Robert-Bosch-Straße 10  
64331 Weierstadt  
Deutschland  
+ 49 6151 8115-0  
newsletter@adra.de  
www.adra.de  
CEO: Christian Molke